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Nos passados dias 4 e 5 de maio, Marta Monteiro e 
Catarina Cardoso, acompanhadas da professora Isabel 
Ferreira representaram a Escola Secundária José Falcão 
na Assembleia da República no seguimento do projeto 
Parlamento dos Jovens. Já no recinto, após uma receção 
calorosa por parte da comissão organizadora, os 
deputados distribuiram-se por seis diferentes comissões 
com um objetivo comum: trabalhar para erradicar o 
insucesso escolar. 

Dentro da Comissão
A Comissão nº2, sob a incontestavelmente profissional 
orientação de Rui Pedro Duarte do Partido Socialista e 
Joana Barata Lopes do Partido Social Democrata, foi 
atribuída aos deputados do círculo de Coimbra, grupo no 
qual se inseriam as nossas deputadas. Após muitas horas 

Tomás Coelho Lopes �1

As deputadas 

Marta Monteiro, 15 anos, 
aluna da Escola Secundária 
José Falcão há 3 anos. 
Atualmente no 9º ano, 
inscreveu-se no projeto 
achando “que poderia dar o seu 
contributo em prol de melhorar 
a escola pública”. 

Catarina Cardoso, 13 anos, é 
aluna da ESJF há apenas 2 
anos. Embora seja parte 
integrante da nossa escola há 
relativamente pouco tempo, é 
conhecida pelo seu carácter 
interventivo, sendo activa no 
que toca a projetos 
dinamizados no espaço 
escolar. 

Objetivos do 
programa 

O intuito deste programa, além 
de despertar a consciência 
cívica e política dos mais 
jovens, permite incentivar a 
reflexão e o debate sobre um 
tema (definido anualmente), dar 
a conhecer a AR aos cidadãos, 
nomeadamente as regras do 
debate parlamentar e o 
processo de decisão do 
Parlamento, enquanto orgão 
representativo da sociedade. 

PARLAMENTO DOS  JOVENS 
2015 
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aluno do 9ºano da turma 3 da Escola Secundária José Falcão

professora responsável pelo projeto Parlamento Jovem na ESJFalcão
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de debate, na votação o projeto do Círculo de Aveiro foi o 
preferido, tendo passado à fase final de votação no 
plenário. 

O plenário
Tendo começado às 10 da manhã, a sessão plenária 
decorreu na sala do Senado contando com a presença de 
Guilherme Silva, Vice-presidente da Assembleia da 
República; do Secretário de Estado do Ensino Básico e 
Secundário, Fernando Reis, e do Presidente da Comissão 
Parlamentar de Educação e Cultura, Dr. Abel Baptista, do 
Grupo Parlamentar do CDS-PP.  

Os grupos parlamentares foram também representados, 
estando presentes os deputados Michael Seufert do CDS, 
Rui Pedro Duarte do PS, Pedro Pimpão do PSD, Heloísa 
Apolónia do PEV, Rita Rato do PCP e José Soeiro do BE. 
O interesse demonstrado pelos deputados foi importante 
enquanto os trabalhos decorriam. O empenho e a 
dedicação dos deputados deram a este projeto pernas 
para andar e permitiu que se retirassem das discussões as 
soluções fruitíferas que Portugal tão necessita.  

Aprovado o projeto de recomendação (disponível na 
página do PdJ), pairava sobre o hemiciclo uma mensagem 
de esperança e coragem para o futuro, de que nós jovens 
temos o poder de mudar o rumo do país, de redesenhar o 
futuro. 

Temos de fazer a diferença. E é com esta diferença que 
vamos construir um Portugal diferente. 
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Os números 

398 escolas inscritas 

1ª vez na história do 
programa que Escolas 

Estrangeiras podem 
participar 

10 medidas aprovadas  

137 deputados 

20 anos de Parlamento 
dos Jovens 

Sabia que? 

Paredes meias 
com a residência 
oficial do 
Primeiro Ministro 
e a AR, existe um 
esplendoroso 
jardim onde 
habitam os 7 
visitantes mais 
inóspitos da democracia 
Portuguesa - os pavões do 
palácio de São Bento. Segundo o 
zelador do Palácio, António Sá, 
“os pavões estão lá há muitos 
anos” e quase que fazem parte do 
staff da Assembleia.
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Multimédia - Vídeos 

No decurso dos trabalhos no hemiciclo, o jornalista desta peça recolheu importantes 
testemunhos, sendo alguns deles exclusivos. Nos dois vídeos que se seguem, o Vice-
presidente da AR, Dr. Guilherme Silva, o secretário de Estado do Ensino Básico e Secundário, 
Dr. Fernando Reis, Dr. Abel Baptista e a Srª Deputada Maria João Ávila saudando as alunas 
oriundas dos Estados Unidos da América. 
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Multimédia - Gravações áudio 

Guilherme Silva 

Michael Seufert 

Rita Rato 

Heloísa Apolónia 

Conferência de Imprensa Pedro Pimpão e Abel 
Baptista 
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Multimédia - Fotografias 
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